

LA EPOCA

Diario Católico Independiente

RECOMENDADO POR EL EXCMO. SEÑOR DELEGADO APOSTÓLICO É ILMO. SEÑOR OBISPO DIOCESANO

Director: — LA SOC. REGENERACION — OFICINA: Calle 6ª, nº 169. 160 varas al Nte. del Mercado — Editor - Administrador: — Luis Cartin G

Apartado de Correos: Nº 710.

La suscripción vale ₡ 1-00 al mes

Número suelto, cinco céntimos.

ANO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIERCOLES 20 DE DICIEMBRE DE 1911

NÚM. 193

SANTORAL

Miércoles, 20.—Santo Domingo de Silos, abad; Santos Liberato, Amón, Ptolomeo, Teófilo, Julio y Macario, mártires. Nació Santo Domingo de Silos en el año 1000, en la villa de Cañas, lugar pequeño de la Rioja, de padres tan distinguidos por su nobleza como por su piedad. Desde joven fué muy inclinado al culto divino, acudiendo a las iglesias a oír Misas y pláticas. Como quería dedicarse a extraordinarias acciones, se retiró a hacer vida solitaria en un monte próximo a Cañas, donde había muchos ermitaños, y allí se entregó del todo a la oración y penitencia. Anhelando mayor perfección pidió con humildad el hábito de San Benito en el famoso monasterio de San Millán de la Cogulla, en donde profesó y estudió Teología. Ordenóse de Sacerdote, y después de haber sido cura de la iglesia de Santa María de Cabas, le hicieron Prior del monasterio de San Millán. Habiéndose extendido la fama de su santi-

dad por toda España, llegó a ser Abad del monasterio de Silos, y en veintitrés años le gobernó tan recta y acertadamente, que pudo ser considerado como uno de los mejores conventos de la nación. Fué varón santísimo, de mucha caridad con los pobres encarcelados y muy esclarecido por los milagros que realizó Dios por su intercesión, distinguiéndose particularmente en redimir muchos cristianos del cautiverio de los moros. Murió el día 20 de Diciembre del año 1073. Orando ante su sepulcro la beata Juana de Aza, se le apareció el santo Abad, anunciándole que tendría un hijo que ilustraría al mundo con sus virtudes. Fué este Santo Domingo de Guzmán, fundador de la esclarecida Orden de Predicadores.

No tengas miramiento a nadie, si ha de ser en daño tuyo, ni mientas a costa de tu alma.

la facultad que le fué concedida por el G. A. D. U. (¿¿¿) ¿Quién será ese G. A. D. U.?

Pues para nosotros no es más que el Gran Engañador de marras, el Demonio usurpador.

Dejemos a Onofroff, ya que de él hemos sabido bastante, y al fin ya terminó sus *Onofroffadas ó espiritismadas ó teosofías*. Solo advertiremos que es hijo de un guarda suizo del Vaticano... Entre paréntesis y aunque no venga al caso hay un dicho que reza: *en las espinas de la rosa se enroscan las serpientes*. No sabemos por qué nos ocurre esto.

Se presenta ahora otro... *profesor teatral*: un comediador Carisi, ni más ni menos.

Ese señor, como el anterior, tampoco trae consigo ninguna maleta de aparatos ni lleva en los bolsillos ningún carrizo, aunque él sea Carisi legítimo. Basta leer su primer programa para darse cuenta si son en serio los números y no de pura guasa) que debe ser otro iluminado, otro Poderoso Maestro; con el espíritu purificado y sellado en la Gran Logia Blanca de la India.

Y seguramente que la *Ra...na teofísica* y la *Logia Isis* estarán de plácemes, é irán todos sus adeptos; sin excepción tampoco de las adeptas, a ver la realidad de todos aquellos misterios que ellos y ellas han simplemente leído hasta ahora en la revista indiana *Sofía*, y que el señor del programa en cuestión tuvo la amabilidad de arreglar como primer número en el programa, con el título de:

"La Columna Indiana ó los misterios de Isis": Repetimos— si es en broma ese juego y no de purísima farsa con títulos pomposos, para engañar á los sencillotes de alma y curiosos de entendedores; que esto fuera casi un delito por fraude.

La lucha contra la mala prensa

VOZ DEL CIELO

La han dado todos los ministros de Dios. ¿A qué citar nombres, dichos, escritos, pastoraes ni encíclicas?

León XIII lo mismo que Pío X, en muchísimas ocasiones, los Obispos de todo el mundo y los doctores de moral, los predicadores de la verdad, y los directores de las conciencias, en fin, todos los hombres de autoridad cristiana, lo han dicho y lo están diciendo por todas partes en todos los tonos, en todas las ocasiones.

El gran enemigo, no solo de la fe y de la religión, sino del mundo entero, de la sociedad, de la patria, de la moralidad, de la justicia, del bienestar y de la paz, es la mala prensa. Los grandes criminales, los enormemente culpables de nuestros días son los escritores de malos periódicos y de malos libros.

Sordo debe estar el que no haya oído tales y tantas veces como se están dando en toda la tierra por todos los representantes del cielo!

VOZ DE INDIGNACIÓN

Por eso no puede menos de brotar del pecho católico un torrente de indignación, y un grito de ira, al ver aliados con la mala prensa, y leyendo descaradamente libros, revistas y periódicos malos a tantísima gente! Y no por cierto de los incrédulos, sino de los creyentes! de los católicos y las católicas, algunas de las cuales hasta serán escrupulosas en otras cosas, y querrán pasar por sinceros y buenos católicos!

¿Que á ellos no les hace daño el periódico? Eso no es verdad. Pero aun dejando esto, no se trata de que os haga ó no os haga á vosotros daño el periódico, sino de que el Sumo Pontífice y todos los representantes y predicadores de la doctrina de Dios os mandan no leer eso! Se trata además de que diciendo esos periódicos tanto malo contra la Iglesia vuestra madre, contra el evangelio vuestra doctrina, contra Jesucristo vuestro Dios y su culto, contra los católicos vuestros hermanos, contra los sacerdotes y religiosos vuestros padres en la fe, y contra vosotros mismos que sois católicos, vosotros, sin embargo, estáis tan tranquilos leyen-

do todos esos periódicos donde hay insultos contra lo que vosotros debéis amar y aun profesáis amar y debéis amar más que todas las cosas. Difícilmente me haría vacilar acerca de la virtud de mi madre ningún periódico ni novela, pero si yo encontrase una vez en un periódico ó autor, cualquiera ofensa á mi madre, trabajo os costaría hacérmelo leer otra vez, si no era para castigar con cuantos medios justos pudiese al infame que á mi madre insultase.

Y los católicos leen el *Heraldo* el *Imparcial*, el *Liberal*, (*) y otros tan malos y aun peores que éstos, donde tantas veces se encuentran cosas ofensivas á la doctrina de Jesucristo, á lo que nos enseña la Santa Madre Iglesia, á lo que es ó debe ser nuestro primer amor, nuestra inviolable idea, nuestra santa bandera!

Fuera de que, como ya indiqué arriba, es completamente falso que á estos mismos no les haga daño tal lectura y la mejor prueba de que se lo hace es esa persuasión en que están de que no reciben daño, pues el mismo no sentir el dolor de la enfermedad es una enfermedad bien triste y peligrosa, y el no dolerse del insulto es una atonía é insensibilidad peor que cualquiera dolencia.

REMIGIO VIEARIÑO, S. J.

(*) Periódicos diarios liberales, como entre nosotros *La Información*, *La Republica*, *El Diario*, *El Noticiero* y otros *ejusdem furfuris*.

Nuevo Sacerdote

Recibimos con agradecimiento la siguiente participación:

«Señor:

Mi Ordenación Sacerdotal se verificará, Dios mediante, el 23 de los corrientes á las 6. a. m. en la Capilla del Ilmo. y Rmo. Señor Obispo.

Celebraré el 24 la primera Misa Rezada en la Capilla del Seminario á las 6.30 y el 3 de Enero á las 9 la Cantaría, en Aserrí.

Su presencia á estos actos que serán los más felices de mi vida, me dejará altamente complacido.

Su afmo. S.,

JOSÉ M^a RAMÍREZ

San José, Diciembre de 1911.

Sea feliz el joven clérigo que va a coronar sus anhelos subiendo á la Ara Santa como sacrificador.

Dios lo bendiga y lo conforte en su difícilísima pero sana y ennoblecadora misión.

Siguen los profesores de ocultismo... ó de...otra cosa en los teatros

Cuando llegó al país Onofroff, como buen h. se presentó a visitar una de las Logias de aquí, reunida en el templo... del verdadero ocultismo, en cuyo recinto se aprende a tener secretos por bien ó por la fuerza, a veces: cosa útil a la humanidad sencilla ó sin seso (que es lo mismo) allí aprende el hombre lo que es esencial en masonería, a conspirar ocultamente en vez de pensar, a buscar y a razonar... contra los demás humanos que no tienen la misma opinión de Herodes, de Hirám, de Mahoma, de Confucio, de los Mahatmas de la India y de cuantos se han propuesto oscurecer la luz esparcida en el Universo por el Verdadero Redentor de la Humanidad: N. S. Jesucristo.

Onofroff, (como h. iluminado), con sus experimentos en aquel templo, hizo ver la luz a muchos otros h. h. que no la conocían todavía; convenció a muchos incrédulos sobre la veracidad de la transmisión del pensamiento, sin ocupar ningún aparato; ninguna ciencia, ninguna magia artificial, sino con un procedimiento natural y sencillo a los ojos de los profanos:

Conclusión del año lectivo en el Colegio Seminario

Con la distribución de premios de Honor y de conducta y *Certificados de Aplicación*, hecha con carácter privado pero que resultó muy solemne, terminó el domingo anterior su año lectivo el Colegio Seminario.

En el Salón de estudios á las 5 1/2 p. m. se verificó el acto de distribución, que honró con su asistencia el Exmo. Señor Delegado Apostólico, el Ilmo. y Revm. Señor Obispo, muchos señores Sacerdotes y distinguidos caballeros entre los que pudimos ver al Decano de las letras en Costa Rica el meritísimo Dr. Ferraz.

Fué agraciado con el premio de Honor que es el más disputado y difícil de alcanzar un joven Meneses.

Hubo recitaciones, discursos y cantos bastante bien desempeñados por los alumnos y al final se llevó á escena un precioso sainete burlesco de la colección salesiana titulado: *Las aventuras de dos americanos* interpretado por algunos alumnos, bajo la dirección del Revm. P. Koch. Es de justicia alabar á este modesto sacerdote, por cuanto á los sólidos conocimientos en Ciencias Naturales que lo adornan un espíritu festivo que sabe comunicar á la juventud, y cumple así lo del poeta: *omne tulit punctum qui miscuit utile dulci*.

Una mano hábil que sabe mezclar la ciencia y la alegría es un gran bien en los planteles educativos.

Concluido el sainete dirigió el Ilmo. Señor Obispo, algunas palabras de felicitación y de aliento á los jóvenes estudiantes.

Al día siguiente partieron todos á disfrutar de las alegrías del asueto en el hogar; también varios de los señores profesores han marchado á diferentes lugares: entre ellos el estimado Padre Wetter perfecto de disciplina y alma del buen espíritu del Colegio partió en vía de misión á Santa Cruz y pueblecitos vecinos.

Así descansará cambiando de faenas: del cuidado de los niños, á cuidar de las almas á quienes prestará inapreciables servicios, ayudando al señor Cura Arnesto en aquella extensa parroquia.

Nosotros felicitamos al muy distinguido P. Blessing, Rector del Seminario y á sus dignos colaboradores por el feliz éxito del año lectivo y por la hermosa terminación del curso.

Ayer como á las 10 a. m. fué víctima de un peligroso ataque doña Dolores Troyo v. de Herrera distinguida madre de don Ismael y Lic. Oscar Herrera, nuestros apreciados amigos. Fueron llamados inmediatamente el señor Presbítero don Carlos Trapp del Seminario para auxiliarla espiritualmente y los doctores Hernández é Inksetter para los cuidados médicos. Sentimos sinceramente este percance y hacemos votos por el restablecimiento de tan querida enferma.

Entendemos que la progresista villa de Desamparados artemeterá la obra colosal de construir un bello templo. Ya el Presbítero don Andrés Vilá había puesto empeño en allegar fondos durante unos años, y ahora el entusiasta señor Cura Presbítero Gregorio Benavides quiere hacer efectivos los anhelos de los fie-

les de su parroquia. Muy bien! Adelante! Finis coronat opus. Qué pronto se concluye una digna morada al Dios de los cielos en esa hermosa villa de gentes cristianas y de ciudadanos cumplidos.

—La cañería que en ese mismo lugar se está construyendo con grandes esfuerzos porque el tubo madre viene desde muy lejos con riquísima agua potable, toca ya á su fin.

Cablegramas

Shanghai, 18.—Previendo los revolucionarios que la próxima conferencia á nada práctico conduciría, decidieron el 16 proclamar la República, designando como Presidente á Tat Sen y como capital Nankin. Ellos procedieron así convencidos de que la conferencia no conduciría á la paz á menos de que Yuan Shi Kai desistiera de su idea de una monarquía constitucional. Por esta razón también se preparan para continuar sus operaciones con el fin de atacar á Pekín.

Funchal, 17.—El domingo se declararon en huelga los trabajadores de carbón, que hoy se ha hecho general, evitando que se le de carbón y agua á un vapor belga que está aquí desde el domingo, cargado de ganado y 500 toneladas de trigo; también el vapor portugués *Portugal* con rumbo á Lisboa, que está aquí desde el miércoles, no puede hacerse al mar por falta de carbón, y otros cuantos vapores alemanes é ingleses han resuelto salir, aun con pequeña cantidad de carbón. Las autoridades parecen incapaces de poder aliviar la situación. Ayer se unieron á la huelga los carpinteros.

Londres, 17.—Leonor Cole es la primera mujer que alcanza la alta honra de ser admitida al Colegio Real de Cirujía.

La obra sobre Psicología de don Carlos Gagini

Por referencias de los demás diarios sabemos que la obra de Psicología del ameritado profesor Señor Gagini, de la que se habló hace algún tiempo, ha visto ya la luz pública.

Mucho hemos extrañado que su autor, persona á quien mucho estimamos por su reconocido talento, por su asidua labor especialmente en asuntos de enseñanza, no se haya servido remitirnos un ejemplar, como lo ha hecho con los otros diarios del país; se nos hace duro creer que una persona de su talla esté influenciada por raquíticos prejuicios impropios de persona seria y verdaderamente ilustrada, propios tan sólo sí, de los que emparedados entre los moldes estrechos de abominable sectarismo miran con desdén y menosprecio sin motivo razonable que los abone, á los que en el orden de las ideas militan en el contrario bando. Lo que no se compadece en manera alguna, tratándose del señor Gagini, ni con su modo de ser ni mucho menos con la índole de estudios que ahora precisamente ha emprendido.

Por lo demás la obra en cuestión viene á llenar un gran vacío que se hacía sentir en nuestra enseñanza. Resta saber si el criterio que la informa, es como debe serlo un criterio amplio cual conviene á la disciplina de estudios á que pertene-

ce ese ramo importante de los conocimientos humanos que el estimable profesor ha abordado.

Ya haremos un estudio de ella y daremos nuestro imparcial juicio si dicha obra puede llegar á nuestras manos.

No obstante felicitamos á don Carlos por su labor en pro de la juventud costarricense.

¡Pobre Nicaragua!

Los contratos de empréstito de Nicaragua se cumplen --Toma de posesión de los Recaudadores de Aduanas.

Copiamos de *El Noticiero* estas desastrosas noticias:

Managua, diciembre, 14.—Hoy llegaron á ésta Mr. Ham, Recaudador General de Aduanas, Mr. Connelt y Mr. Harrison, peritos financieros. Llegó también hoy á Bluefields el Subrecaudador Mr. Wilson. Desde mañana quedarán los Recaudadores á cargo de las Aduanas, de conformidad con los contratos de Empréstito. Los banqueros Brown Brothers y W. Selimman y C^o arreglaron, en muy buenas condiciones para Nicaragua, la onerosa contrata con la *Ellulburga*. Espérase que se mejorará la situación económica.—Corresponsal.

Diciembre, 16.—En cumplimiento de las estipulaciones del contrato de Empréstito, tomó posesión el Recaudador General Ham, de las Aduanas, quedando las de la Costa Atlántica á cargo del Subrecaudador Mr. Wilson, quien residirá en Bluefields.—Corresponsal.

Primero Honduras, ahora Nicaragua están cogidas por hambre: pagan duramente sus revoluciones intestinas y las ambiciones de los menguados.

¡Quiera el cielo que nosotros comamos sólo plátanos pero que no nos traigan dinero echándonos el dogal á la garganta de nuestra autonomía!

La malacrianza de los hijos es la perdición de los padres y la ruina común del mundo

Es cierto que la buena ó mala conducta de los hijos proviene por lo común, de la buena ó mala educación que les dan los padres.

Dios instituyó el matrimonio para que los hijos con la buena guía y advertencia de los padres sirvan al Señor, se salven; pues de lo contrario, quedarían abandonados, sin tener quien los instruyese en lo que deben practicar y quien les corrigiese y castigase cuando obran mal, pues casi siempre en donde no aprovecha la advertencia y el consejo, mueve el temor del castigo.

La experiencia misma nos enseña que los padres santos hacen los hijos santos; Santa Catalina de Suecia siendo hija de Santa Brígida se hizo santa; y el emperador Eurique fué santo por ser hijo de San Esteban, Rey de Hungría; San Luis, rey así mismo de Francia, tenía una ma-

dre que servía de Dios, que fué la reina doña Brígida, y su buen ejemplo le santificó. La buena madre decía á su hijo todavía pequeño: "Hijo mío, antes te quisiera ver muerto sobre el féretro, que manchado con un pecado mortal." Y me acuerdo de otra buena madre muy solícita en la santificación de sus hijos, que decía: "No quiero ser yo madre de hijos condenados."

Al contrario sucede con muchos padres y madres, que parece que no cuidan si sus hijos son buenos ó malos; si se salvan ó se pierden,

La mala vida de los hijos suele ser efecto de la negligencia de los padres, los cuales han de dar de ellos cuenta á Dios. Algunos padres y madres por no disgustar á los hijos con reprensiones y castigos, son la causa de su perdición. ¡Barbaros y crueles padres!

Decidme: si un hijo cayese en un río pudiendo el padre librarle de la muerte agarrándole por los cabellos, lo dejase perecer ahogado por no causarle aquel dolor de cogerle por los cabellos, ¿no sería un padre cruel?

Más cruel es aun el otro padre que no corrige ó no castiga al hijo por sus vicios para no causarle disgusto.

¿No sería cruel aquel padre que diese á su hijo un puñal porque se lo pide, con el cual pudiese el pobre hijo desgarrarse todo el cuerpo?

Más crueles son todavía los padres que le dejan el sueldo ó le dan dinero á sus hijos para gastar á su antojo, lo dejan andar con malos compañeros ó les toleran frecuentar casas deshonoradas.

Y aquí ha de ser el mayor cuidado de los padres, en apartar á los hijos de las ocasiones de pecar; pues de éstas nacen después todos los males.

Y si no bastan las buenas palabras y amonestaciones, es preciso echar mano de los castigos; especialmente cuando los hijos son todavía pequeños; pues cuando sean grandes será imposible el refrenarlos.

Aborrece á su hijo el que no le castiga cuando hay necesidad; y después se á el mismo castigado por Dios. Pero los hijos deben castigarse con dirección, no con furor; como hacen algunos padres y madres; pues de tal modo léjos de sacar provecho del castigo se hacen con él aun más perversos. Primero se debe amonestar, después amenazar, y después castigar; pero de una manera propia de un padre y no de un tirano; con discreción, sin imprecaciones ni palabras ofensivas; emplear á todo extremo el látigo; el látigo he dicho, no el palo. Y por esto hay la regla de no poner la mano sobre los hijos cuando hierve la cólera; procurad que se calme algún tanto la indignación, y castigad entonces.

Pecan los padres con respecto á la educación de los hijos; si no les instruyen en lo más necesario de la fe y de la salud eterna. A lo menos deben hacerles asistir todos los domingos á la parroquia para aprender el catecismo, y no hacer como algunos padres y madres que en el día de fiesta los emplean en ciertos servicios domésticos y resulta que después no saben confesarse; ignoran lo más principal de la fe, ni saben quien es Dios ni qué son misterios, ni saben qué cosa es el pecado mortal, el Juicio, el infierno, el Paraíso Celestial, la Eternidad; y por tanta ignorancia los hijos se condenan infelizmente.

Esta ignorancia produce tantos y tantos males que uno apenas puede imaginárselos.

Veamos qué males son éstos: la falta

de respeto á las personas mayores, á los sacerdotes y obispos; faltas al respeto en las calles y en los templos; la deshonestidad pública algunas veces; rencores, pleitos, asesinatos; matarse unos con otros y matarse á sí mismos; escándalos pésimos, discordias entre las familias.

Todo esto sucede por la falta de educación cristiana; y diga el mundo de mí lo que quiera; lo cierto es que un pueblo sin la educación cristiana, ya no es pueblo si no infierno. La experiencia es quien lo dice y no yo.

FRANCISCO SOLÍS MORA
Guadalupe.

Captura de una banda de bandidos

Buenos Aires, 16.—Una fuerza de policía en el territorio de Chubut, capturó cerca de la frontera de Chile una banda de bandidos que estaban fuera de la ley, encabezada por americanos. El principal jefe fué muerto, llamóse Roberto Evans (alias Chood) así como Williams Wilson; en la lucha resultó un conestable muerto y otros heridos. El número de capturados es de 197 bandidos, en su mayor parte americanos y chilenos. Anoche los vapores fueron descargados por los huelguistas, bajo la vigilancia de la policía, porque á los demás no se les permitió; la huelga permanece en calma.

Guerra entre rusos y turcos

Mal anda Europa y peor Turquía
Como que estamos "al principio del fin"

Teherán, 17.—Ya hubo el primer encuentro entre rusos y turcos cerca de Khoi. Es seguro que Turquía ha informado á Persia que está lista para emplear 400,000 hombres contra Rusia en Asia y que en caso de una guerra toda Persia estará dispuesta á defender el islamismo, incluso todas las tribus, aun las nómadas, los que continuamente telegrafían al Gabinete de negarse á las exigencias rusas, ofreciéndole que pelearán hasta que caiga el último hombre. Rusia está haciendo grandes esfuerzos por el destitución de Shuster, gastando fuerte cantidad de dinero en inducir á los diputados á resignar sus puestos y dejar á Megliss sin quorum y de esta manera poder obligar al gabinete á asegurar la destitución de Shuster. También ha distribuido 100,000 rublos entre los pobres y les están arreglando una distribución de provisiones, pues el gobierno está muy fuerte en Altivosy donde es tan difícil la situación con motivo del hambre.

Teherán, 17.—Todos los esfuerzos han sido inútiles debido á una cláusula del famoso tratado secreto del Cirkis de 1878 por el cual Inglaterra se obliga á defender la frontera septentrional asiática de Turquía en tiempo de guerra, cuyo tratado está aun en completo vigor por el cual Inglaterra está en posesión de Cykris; así, pues, está demás todo esfuerzo desde que Inglaterra está obliga-

da á apoyar á Turquía cuyo dilema se presenta en esta forma: «ó Turquía ó Rusia». Mr. Grey dice que Rusia, pero la voz de Inglaterra dice: «Turquía»; así, pues, Rusia se verá contrariada á sus pretensiones por la Gran Bretaña. Persia, Turquía y quizá los Estados Unidos tengan algo que decir.

Salvación del buque naufrago

Londres, 17.—Despachos de Gibraltar y Tánger dicen que hay muy poca esperanza de salvar al *Delhi*, pues todos sus pasajeros se salvaron; que el cargamento de 1,500,000 dólares que iba consignado á Bombay puede salvarse pero que el buque es muy dudoso, tanto por su posición como por el inmenso oleaje que lo azota con una fuerza que tendrá que deshacerlo; que la guarnición de Gibraltar mandó un fuerte resguardo á custodiar el cargamento de dinero y que las altas olas hacen difícil acercarse al buque.

Primera comunión

Por un descuido involuntario de nuestra parte, no hemos dado cuenta á nuestros lectores de la bellísima Primera Comunión solemne preparada y efectuada en la Soledad de esta capital merced á los esfuerzos del amable, inteligente y virtuoso Cura Presbítero doctor don Trinidad de J. Araya.

Más de 100 niños bien instruidos en su Catecismo se acercaron á la Sagrada Mesa á recibir el Pan divino de los cristianos fuertes de manos del Ilmo y Rev. señor Obispo doctor Juan G. Stork quien dirigió su fiel palabra evangélica á los niños con gran entusiasmo.

Por la tarde se verificó la *Renovación de las promesas bautismales*, ceremonia muy conmovedora amenizada con música y cantos severos y cristianos.

Mil parabienes al distinguido párroco que no perdona esfuerzos, trabajo ni fatigas para morigerar su Parroquia y hacer resplandecer el reinado de Nuestro Señor Jesucristo en la niñez.

De San Vicente

Tanto los vecinos de este pueblo como los de la capital y pueblos cercanos que han contribuido con su óbolo el domingo último pasado, para dar realce al gran turno que se verificó en ésta han quedado satisfechos por el buen servicio, tanto de cantina como de cocina. La filarmónica vicentina, la de San Joaquín de Heredia y la banda de Guadalupe, estas dos últimas, con deferencia y amistad que profesan a este pueblo, prestaron sus servicios y dieron así más realce á la solemne festividad. Sinceramente se le dan las gracias al señor Cura Presbítero Boladeras, que demuestra ardiente entusiasmo por el templo en construcción.

Algunos señores de este barrio que, se consideraban como enemigos del señor Cura, fueron á visitarle para demostrar así al pueblo que no quieren tener rencor alguno con el entusiasta sacerdote.

CORRESPONSAL

Vino Moscatel Legítimo para consagrar

de los P. P. Blancos de Africa.—Aprobado por la Curia Ecclia., con la carta siguiente:

San José de Costa Rica, Marzo 24 de 1903.

En vista del certificado extendido por el jefe de la Explotación Vitícola de los P. P. Blancos de Africa, Rev. P. Roume, y aprobado por el Ilmo. Señor Obispo de Pacondo, León Livinhac; el Reverendísimo Señor Obispo de esta Diócesis tiene como legítimo para consagrar el Vino Muscat de los referidos Padres y que vende la casa de don Antonio Lehmann.

Los originales de estos documentos están en la Agencia para Costa Rica.

Antonio Lehmann, San José.

El Rey en la India

Delhi, 17.—La primera piedra para el edificio capitolio de la India ha sido colocada por el Emperador George y la Emperatriz María, en Durban. La ceremonia revistió todos los caracteres de una real fiesta; fué atendida por todos los príncipes en ejercicio del Gobierno, los gobernadores de estado y altos empleados. La piedra está con esta inscripción: «El 15 de Diciembre de 1911». La salud del Emperador es magnífica, á pesar de las fatigas consiguientes á tanta ceremonia.

Turno de Navidad para la iglesia del Carmen en el Parque Morazán

Este templo que por la posición que ocupa en nuestra ciudad y por la singular devoción á la virgen que allí se venera debería ser uno de los primeros templos de la capital y testimonio fehaciente de nuestra religión y de nuestro amor á la madre de Dios se encuentra en un estado que, con franqueza debemos de irlo, no se aviene en manera alguna con el espíritu católico predominante en esta ciudad ni menos con el orgullo de todos sus habitantes por el afán de tener edificios que no desdigan de la cultura y buen nombre de que gozamos entre los extranjeros que á menudo vienen á visitarnos.

Es por esto que su nuevo Cura, el Presbítero don Mariano Zañiga, activo y emprendedor en todo lo que atañe á la decencia del culto en la parroquia puesta á su cuidado, inició desde el año pasado la idea de llevar á cabo una serie de turnos para recandar los fondos necesarios á fin de emprender gran número de refacciones que se impone hacer cuanto antes.

Con lo recolectado el año pasado se hicieron reparaciones perentorias exigidas por el estado casi ruinoso en que quedó el templo con motivo de los temblores del año 10. Ahora se intenta construir una torre donde colocar las campanas, pues el aparato donde hoy se encuentran es á todas luces antiestético por no decir que acusa poca cultura y aun religiosidad de parte de los devotos de Nuestra Señora del Carmen.

De aquí que se intente celebrar un segundo turno con el objeto indicado y al efecto se ha designado el 25 de diciembre para verificarlo. Y en verdad como lo reza el programa "el día, la noche, la

época, las circunstancias todas, las vacaciones, los regalos de Nochebuena, todo incita y convida, entusiasmo, y obliga á tomar parte activa para celebrar este turno que será el broche de oro con que se cerrarán todas las diversiones de La Pascua de este año».

Al turno, pues, todos, sin distinción de clases, empleos ni profesiones, contribuyamos cada cual en la esfera de nuestras facultades para que el resultado sea espléndido y brillante.

AVISO

PEDRO NOLASCO GUTIERREZ—Ingeniero y Tenedor de Libros, ofrece sus servicios al público en los momentos desocupados. Habitación: Calle Central, a dos cuadras al Norte de la Iglesia at

BASADO EN EL HONOR.

Sin duda habrá Ud. visto en los periódicos, con relación á algún remedio, algún anuncio como este: "Si después de un ensayo, Ud. nos escribe que este remedio no le ha surtido buenos efectos, le reembolsaremos á Ud. su dinero." Pues, nunca hemos tenido motivo para hablar de esta manera con relación al remedio designado en este artículo. En un comercio que se extiende por todo el mundo, nadie se ha quejado jamás de que nuestro remedio haya fallado ó ha pedido la devolución de su dinero. El público nunca murmura de pan honrado y habilmente elaborado ó de una medicina que produce los efectos para los cuales se ha elaborado. La

PREPARACION de WAMPOLE está basada en la lealtad y el honor, y el conocimiento de este hecho de parte del pueblo, explica su popularidad y gran éxito. No es el resultado de un sueño ó de una casualidad, sino de afanosos estudios fundados en los conocidos principios de la ciencia médica aplicada. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, con Hipofosfitos, Malta y Cerezo Silvestre. Este remedio ha merecido los elogios de todos los que lo han empleado en cualquiera de las enfermedades para las cuales se recomienda como alivio y curación. En los casos de Escrófula, Anemia, Resfriados y Tisis, es un específico. "El Doctor N. Ramirez Arellano, Profesor de Medicina en México, dice: La Preparación de Wampole es doblemente eficaz en las Afecciones Pulmonares, por la acción de los principios nutritivos del aceite de hígado de bacalao." Nadie sufre un desengaño con esta. En las Boticas.

Vino legítimo de Uva

NÉCTAR DIVINO

Marca importada únicamente por la casa, desde el año de 1903, especialmente PARA CONSAGRAR, y bueno para enfermos. En barriles de sesenta y de veinticinco litros y en cajas de doce botellas. Analizado por el Laboratorio Químico Comercial, y usado en casi todas las IGLESIAS de Costa Rica.

JUAN KNOHR hijos --- San José

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

Talía Salazar R.

Avisa á sus clientes que recientemente ha recibido gran novedad de objetos concernientes al culto católico, como son: libros, revistas, etc.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

Alfonso Iglesias T.

Contratista - Constructor

Ejecución de planos y presupuestos para toda clase de obras como Iglesias, Edificios públicos, Casas particulares, etc. Se hace cargo de esos mismos trabajos por contrato ó por dirección. Pedido de torres y armaduras de hierro, cielo razos de metal estampado, techos de pizarras artificiales de fibrocemento, altares, imágenes, etc., etc.

DIRECCION :

Correo: apartado número 343,
Oficina: Lado Sur de la Catedral.—San José.

La Candéal

Fuerza motriz eléctrica

PANADERIA—FABRICA DE CAFE MOLIDO—CACAO MOLIDO—
CHOCOLATE,—COMPLETO SURTIDO DE MERCADERIAS
PRECIOS REDUCIDOS!

ANTONIO LEHMANN

Librería—Papelería—Imprenta—Encuadernación—Fábrica de sellos de hule
Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo. Se atienden especialmente las órdenes por Correo. Unica Agencia de la Máquina de escribir REMINGTON de escritura visible. Depósito de máquinas fotográficas Kodak y sus materiales Apartado 147. Teléfono 40. San José y Limón.

250 Regalos

Sorteados en combinación con LA LOTERIA nacional, obsequiará mensualmente á sus clientes

La Tienda de don Narciso



En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DE LA LOTERIA, daremos UN REGALO de \$ 50.00 á quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del Premio Mayor de la Loteria y \$ 1.00 por cada uno de los Tiquetes cuyas dos últimas cifras sean iguales á las dos últimas cifras del Premio Mayor referido.
Vea las condiciones en cada TIQUETE-

OSCAR HERRERA

Abogado y Notario

Despacha en su oficina, calle 2a, Sur, núm. 54.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo.

Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

Taller de Escultura Religiosa

HEREDIA

Se atienden con el mayor esmero los órdenes para la ejecución de imágenes talladas en madera y para el retoque y mejora de esculturas antiguas.

JOSE D. ZAMORA,—PROPIETARIO

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, frente á la Corte de Justicia.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Adriano Arié

Pintor y decorador de casas

Importador directo de pinturas, barnices, aceites de linaza, etc., para su propio consumo. A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesiten de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 7a. Norte. Apartado 630

Matías Trejos, Abogado y Notario.
Oficina, frente á la Casa Presidencial.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clases, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud, que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

Tip. de «SAN JOSÉ»